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DrmM© 

Avgvi kÖ‡×q gvZv-wcZv, wkÿKMb, AcwiwPZv 

I 

 nvmvb fvB‡qi cÖwZ 

 

 

 

বইটির ববশলষ্ট্য: 
১। যযক োন word মখুস্ত ছোডোই ব঱কত পোরকবন এটো য োন parts of 

speech  এমনশ  বোক যর মধ্য যথক ও ২। 200words এর শবশনমকে 
ইংকরশজ 30% বোক যর মোকন ৩। 500অদূ্ভত ও মজোর  শ ছু লব্দ 

যযগুক঱ো যেকখ মকন হকব ভু঱ শ ন্তু নো ৪।বোস্তব বোণসমমহূ 
৫।অনকুেরণোম঱ূ  বোস্তব গল্প ৬।েচশ঱ত অজোনো ভু঱
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Parts of Speech 

wPbvi Dcvq 

 

Avgiv A‡b‡K cÖvq covïbv †kl K‡i †d‡jwQ wKš‘ ZviciI Sentence Gi 

g‡a¨ Word ‡`‡L wPwb bv| Word Uv †Kvb Parts of Speech| †hgb: 

GKUv D`vnib †`B ‘My’ GUv Pronoun Zv mevB Rv‡b wKš‘ ev‡K¨i g‡a¨ 

e¨enviRwbZ Kvi‡Y GUv Avi Pronoun _v‡K bv, Zv mvavibZ Adjective G 

cwibZ nq| †hgb: My school is very old GLv‡b My, Adjective n‡e| 

KviY Avgiv Rvwb noun Gi Av‡M Adjective e‡m| †h‡nZz school kãwU 

n‡”Q noun ZvB Gi Av‡M Adjective em‡e wbqg Abyhvqx Avi ZvB My, 

Adjective n‡q‡Q D³ ev‡K¨| GQvovI †h †Kvb   Word ‡`‡L mvavibZ 

e‡j †`Iqv hvq GUv †Kvb Parts of Speech| †hgb: Beautiful kãwU 

n‡”Q Adjective KviY Avgiv Rvwb †h †Kvb k‡ãi †k‡l ful kãwU _vK‡j Zv 

Abvqv‡m Adjective nq| gyL¯Í bv K‡i m~‡Îi gva¨‡g Word ‡`‡L Parts of 

Speech wPbvi Dcvq wbqg¸‡jv †`Iqv n‡jv| Avgiv Rvwb Parts of Speech 

8 cÖKvi| h_v: Noun, Pronoun, Adjective, Verb, Adverb, 

Preposition, Conjunction & Interjection.  
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Noun wPbvi Dcvqt  

1| k‡ãi †k‡l Ment, cian, tion, ship, ce, cy, ice, ness, wood, 

hood, or, dom, th, ty, sion, tor, ure, try, ism, logy, er, ist, 

logist _vK‡j kãwU  Noun nq|  ‡hgb: Musician, Pasty, 

Prosperity, Inventor, Failure, Industry, Decision, Dryness, 

Path, Privacy, Independence, Biology, Honesty, Nation 

BZ¨vw`|  

2| Verb Gi †k‡l er ‡hvM Ki‡j kãwU Noun nq| †hgb: Go n‡”Q Verb 

Gi mv‡_ er ‡hvM Ki‡j Goer hv Noun |  

3| Infinitive (to + Verb) mvavibZ ev‡K¨i cÖ_‡g _vK‡j Noun nq| 

†hgb: To read is a good habit GLv‡b To read ej‡Z ïay cov‡K 

eySvq| myZivs read n‡”Q Noun | 

4| ing hy³ kã hw` (Verb+Noun) Gi gZ KvR K‡i Z‡e Zv Gerund 

bv‡g cwiwPZ| Avi Gerund B n‡”Q Noun | †hgb: Walking is a 

good exercise. GLv‡b Walking n‡”Q  Gerund ev Noun | I like 

his reading. GLv‡b reading n‡”Q Noun|  

 

Pronoun wPbvi Dcvq:  

I, me, my, we, us, our, they, them, you, he, she, his, her mKj 

Self, One, Body, Thing hy³ kã (Everybody, Everyone, 
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Everything, Oneself) each, any, all, this, that, those, these, 

some, either, neither, wh (Who, How, Whose, Whom, Which, 

What, Where, When) each other one another.  

 

Adjective wPbvi Dcvqt  

1|  k‡ãi †k‡l ful, less, able/ble, ent, ous, some, mic, tic, trial, 

al, ish, tive, sive, cal, cial, ate, ar, tial, iar, ior, ure, tant, nic, 

ary, ish, ed _vK‡j Adjective nq| †hgb: Junior, casual, Private, 

Gorgeous, Mature, Careless, Comic, Decent, Handsome, 

Particular, Foolish.  

2|  Verb Gi mKj Past Participle Adjective nq| †hgb: Expected  

3|  mvavibZ Noun Gi ‡k‡l ly ‡hvM Ki‡j Zv Adjective nq| †hgb: 

Home- Homely.  

4|  Noun Gi ïiæ‡Z ev †k‡l en hy³ _vK‡j Zv Adjective nq| ‡hgb: 

Widen, Earthen.  

5|  Noun Gi ‡k‡l y em‡j Adjective nq| †hgb: Rocky, Room-

Roomy, Hill-Hilly.  

6|  Noun Gi ‡k‡l ly ‡hvM Ki‡j Adjective nq Z‡e Adverb I n‡Z 

cv‡i| †hgb: Friend-Friendly.  

7|  ing hy³ kãwU hw`  (Verb+Adj) Gi KvR K‡i Z‡e Zv Participle 

nq| Participle B Adjective| We saw a running train. hw` 
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evK¨wU Avgiv wK iKg w`‡q cÖkœ Kwi Z‡e Adjective Gi ag© cvIqv hvq| 

†Uªb‡Zv A‡bK iK‡gi Av‡Q wKš‘ GLv‡b wbw`©ó K‡i PjšÍ †Uªb‡K eywS‡q‡Q|   

 

Verb wPbvi Dcvq:  

1|  k‡ãi †k‡l ise, de, te, ume, de, fy, _vK‡j Verb nq| †hgb: 

Advise, Practise, Persuade, Assume, Distribute.  

2|  Adjective Gi †k‡l /ïiæ‡Z en _vK‡j Verb nq| †hgb: Weak-

Weaken.  

3| Noun/Adjective Gi c~‡e© be, em, as hy³ _vK‡j Zv Verb nq| 

†hgb: Become, Embody, Bequiet| evK¨ •Zix‡Z Aek¨B Verb 

jv‡M| Verb Qvov Bs‡iwRevK¨ nq bv|  

 

Adverb wPbvi Dcvq: 

1| mvaviYZ Adjective Gi †k‡l ly hy³ _vK‡j Adverb nq| †hgb: 

Shortly.  

2| Adjective Gi †k‡l y I Zvi Av‡M Consonant _vK‡j ily hy³ n‡q 

Adverb nq| †hgb: Happily wKQy mvavib Adverb †hgb: Ago, 

Almost, Once, After, Before, Too, Ever, Hither, Thither, 

Now, Soon/so, Twice/Most, Again, Always, Early, Enough, 

Here/there, More/Only/Thus, Today./Very/Tomorrow, 

Yesterday.  
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Preposition wPbvi Dcvq:  

in, of, off, to, for, from, on, up, at, into, about, with, by, 

between, during, without, after, among, out.  

 

Conjunction wPbvi Dcvq:  

And, as well as, or, otherwise, still, but, yet, nevertheless, 

though, although, however, on the contrary, while, even if, 

therefore, consequently, as a result, as, since, because, for, if, 

had, in case, so that, in order that, not only...but also, either... 

or, neither... nor, so... that, such...that, so much... that, as... as, 

no sooner...than, scarcely...before, hardly...when, until , till, 

unless, lest, merely, besides, as if, as though, rather, despite, in 

spite of, hence, namely, in fact, for instance, even, both, 

similarly.   

 

Interjection wPbvi Dcvq:  

hurrah, alas, oh, ow, ah, bravo.  

N.B: * `yBwU Noun cvkvcvwk _vK‡j cÖ_g Noun wU nq Adjective I 

c‡ii Noun wU Noun B nq| †hgb: Dhaka University GLv‡b Dhaka  

n‡”Q Adjective I University n‡”Q Noun| Avi G‡K Noun 

Adjective e‡j| * Verb + al = Noun, Noun + al= Adjective | 
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†hgb- Denial n‡”Q Noun KviY Denial kãwU Deny ‡_‡K G‡m‡Q hv 

Verb Avi Gi mv‡_ al ‡hvM n‡q kãwU Noun|  

 

 

Life Changing Word Meaning 

Bs‡iwR fvlv‡K Avgv‡`i †`‡ki 95 fvM gvbylB fq cvq| wKš‘ Lye mn‡RB 

Avgiv Bs‡iwR fvlv wkL‡Z cvwi| ïaygvÎ Dchy³ †K․k‡ji Afv‡e Bs‡iwR 

fvlv eyS‡Z cvwi bv| Avwg Avcbv‡`i‡K gvÎ 200 k‡ãi gva¨‡g Bs‡iwR 

fvlvi A_© eySv‡Z wkLv‡ev| wek¦vm n‡”Q bv, ZvB‡Zv Pjyb †`wi bv K‡i gvÎ 

1 N›UvB wR‡iv †_‡K Bs‡iwR‡Z wn‡iv n‡q hv‡eb|  

 

 

kã  A_©  kã  A_©  kã  A_©  kã  A_©  

A/An  GKwU/ 

GKRb  

He   †m (cyiæl)  Ago  c~‡e©  Why   †Kb  

I Avwg  She  †m (gwnjv) Before  Av‡M/ 

mvg‡b/cv‡k   

Whom  Kvi/Kvi

I/ 

Kv‡K/hv‡

K 

Me Avgv‡K/ 

Avwg  

And  Ges  After  c‡i  Which  ‡KvbwU  

My  Avgvi  Or  A_ev  Behind  wcQ‡b  When  KLb  
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You  Zzwg  Of  Gi  Back  wc‡Q  Just  wKQy/ 

wbi‡c¶ 

Thee  Zzwg  For  Rb¨  At/To  cÖwZ  Just now ‡KejgvÎ  

Your  †Zvgvi  Them  Zv‡`i  Has/Had Av‡Q  Let  Pj 

Thy  †Zvi  Their  Zv‡`i  Am/Are

/ 

Is/Was/

Were 

nq  Move bov/hvIq

v  

Thou  Avcwb  They  Zviv  By  Øviv  Neutral  

 

wbi‡c¶  

Mine  Avgvi  Him  Zv‡K 

(†Q‡j) 

With  mv‡_/ 

w`‡q  

Foolish/ 

Fool  

‡evKv  

It Bnv/GwU  Her  Zv‡K (†g‡q) Both  Dfq Judge  wePviK  

Our  Avgv‡`i  His  Zv‡K/Zvi 

(†Q‡j) 

If  hw`  Those  H¸wj  

Us  Avgv‡`

i‡K 

Into  g‡a¨/ 

gvSLv‡b  

Yet  GLbI/ 

ZeyI  

These  GB¸wj 

We Avgiv  Should  DwPZ  As   †hgb  Down  wb‡P 

Be  nIqv  Most   †ewk  Call  WvKv  Can  cvov  

Though

/ 

Althou

gh  

hw`I  No  bv  This  GB  May be 

 (Adv)  

n‡Z cv‡i  

In  wfZ‡i  Yes  nu¨v  That  H  The  wbw`©ó  

Out  evwn‡i  Do  Kiv  Where  ‡Kv_vq Its  Bnvi  



Motivational and Easy English Book 
 

12 

 

Enter  cÖ‡ek  Event  NUbv  What  wK  Honour  m¤§vb  

Go hvIqv  Ever/ 

Foreve

r  

wPiKvj Whichever  †h †Kvb  Knowledge  Ávb  

Sorry  `ytwLZ  Toy ‡Ljbv Vast  wekvj  Few Kg  

Must  Aek¨B Doll  cyZzj City  bni  Habit Af¨vm  

But  wKš‘  Pull  Uvbv  Town  kTi  Bravo  mvevm  

Alas nvq  Hit  gviv/AvNvZ  Very  LyeB Fertile  De©i 

Somewhere ‡Kv_vq Die  gviv hvIqv Along  eivei  Core hš¿  

Oh Avnv/Dt 

`ytL  

On  Ic‡i wKš‘ 

‡j‡M _vKv, 

gv_vq Uzwc 

Some  GKB Soil  gvwU  

Ah Avt ! 

we¯§q  

Today AvR  Tell  ejv (wg_¨v 

K_v ejvi 

†¶‡Î)  

Freedom  ¯^vaxbZv  

So myZivs/

GiKg  

Then ZLb  True  mZ¨  White  Mg  

As a 

 result 

d‡j Mate  m½x False  wg_¨v  Paddy  avb  

Pungent  Svj  Than  n‡Z/†_‡K Ugly  KzrwmZ  Fat   †gvUv  

Lie wg_¨v  Reason

/ 

Cause  

Kvib Alive  RxweZ  Thin  cvZjv  

Try   †Póv  From  nB‡Z  Enough  h‡_ó  Put/Keep ivLv 

Never  KLbI bv For this  GRb¨ Agree  GKgZ    
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Still  GLbI/

ZeyI 

Once  GK`v  Proud  Mwe©Z  Over  Ic‡i 

(nvjKv)  

Know  Rvbv  Mud  Kv`v  Again  cybivq   Oral   †g․wLK 

Power  kw³  Food  Lv`¨  Sharp  aviv‡jv  Handsome my›`i  

About  mš^‡Ü/

cÖvq  

Fruit  dj Save  i¶v  Death  g„Zz¨ 

Matter  welq   Ripe  cvKv  Easy  mnR  Date  ZvwiL 

Day  w`b  Sour  UK Youth  hyeK  Empty  Lvwj 

Finish   †kl  Such  Ggb Make   •Zix Full  fwZ©  

Vanish  A`„k¨  Alone  GKv  Fresh  ZvRv  Birth  Rb¥  

Cow 

dung  

 †Mvei  Live evm Kiv  Stick  jvwV 

 

Own  wb‡Ri  

Month  gvm  Card  `B  Kind  `qvjy Often  cÖvq  

While  hLb  Milk  `ya  Noise  ‡Mvjgvj Way  iv¯Ív  

Week  mßvn  Many  A‡bK  Poem  c`¨  Lost  nviv‡bv  

Year eQi  Thus  ZvB/GBfv‡e  Catch  aiv  There   †mLv‡b  

Era  hyM  Decade  `kK  Prose  M`¨  Here  GLv‡b  

Century  kZvwã    Oil   ‡Zj    

 

GLb wb‡Pi 6wU Sentence ‡Lqvj Kiæb|  

 

1|  He is a Student GB ev‡K¨i gvwb wK? Avcwb hw` Bs‡iwR†Kvb 

ev‡K¨i A_© Ki‡Z bv cv‡ib Zvn‡j D³ ev‡K¨i g‡a¨ †h KqUv kã Av‡Q 
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Zvi cÖ‡Z¨KUvi A_© Rvbyb| †hgb: He = ‡m, is = nq, a = GKRb, 

Student  = QvÎ| Zvn‡j ev‡K¨i A_©wU n‡”Q †m nq GKRb QvÎ|  

 

2|  This is my pen GB evK¨wUi A_© wK ej‡Z cvi‡eb ? bv cvivi 

wKQyB †bB| QK †_‡K cÖ‡Z¨KUv k‡ãi A_© Rvbyb I ïbyb| †hgb: This 

= GB, is = nq, my = Avgvi, pen = Kjg| A_©vr GB nq Avgvi 

Kjg|  

 

3|  I saw a spring. GLv‡b I = Avwg, saw n‡”Q Verb Gi Past 

form GwU See ‡_‡K G‡m‡Q Gi A_© †`‡LwQjvg| Spring = nwi‡Yi 

ev”Qv ev Sibv|  

 

4|  I eat rice. GLv‡b I = Avwg, eat = LvB, rice = fvZ A_©vr evK¨wUi 

A_© Avwg fvZ LvB| GBfv‡e Avcwb c„w_exi cÖvq mKj Bs‡iwRev‡K¨i 

A_© gvÎ 200 k‡ãi wewbg‡q Ki‡Z cvi‡eb|  

 

5|  It is a ripe mango.  

    Bnv nq GKwU cvKv Avg|  
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6|  I saw a spring to spring beside a spring during the 

spring. evK¨wUi A_© wK? gv_vq nvZ ZvB bv| G‡Zv e‡ov ev‡K¨i A_© 

Kivi mgq evK¨wU‡K K‡qK L‡Û fvM K‡i wbb| Avi g‡b ivL‡eb GKB 

k‡ãi GKvwaK A_© _vK‡Z cv‡i| †hgb: Spring- jvdv‡Z, nwi‡Yi 

ev”Pv, emšÍKvj, Sibv A_©vr Dc‡ii evK¨wUi A_© n‡e- Avwg emšÍKv‡j 

Sibvi cv‡k GKwU nwiY Qvbv‡K jvdv‡Z †`Ljvg| beside- cv‡k; 

besides- ZvQvov;  

 

Peculiar & Interesting Word Meaning 

 

c„w_ex‡Z A‡bK kã Av‡Q, †h¸‡jv †`L‡Z fyj g‡b n‡jI fyj bv| †hgb: 

But gv‡b ÔwKš‘Õ mevB Rvwb Avgiv hw` Butt wjwL GUv wK fyj bv| Gi A_© 

j¶| Avevi wKQy cwiwPZ k‡ãi Av‡M ev c‡i GKUv ev ỳBwU bZzb kã †hvM 

K‡i Zvi A_© m¤ú~Y© cvwë‡q hvq| †hgb: Live gv‡b evm Kiv, m¤cÖPvi| 

Avgiv hw` live Gi Av‡M a ‡hvM Kwi Zvn‡j kãwU n‡e Alive Gi A_© 

RxešÍ| A‡bKUv evsjv Dcm‡M©i gZ| GiKg Av‡iv wKQy kã †`qv n‡jv|  

GQvov wµ‡KU †Ljvi mgq Avgiv †`wL Bangladesh Gi msw¶ß iƒc 

Ban wj‡L wKš‘ gRvi welq n‡”Q Ban Gi wbR¯̂ A_© Av‡Q Zv nj wbwl×|  
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Sl.  Word  A_©  Sl.  Word  A_©  

1. A bomb cvigvbweK †evgv  36. Anon  kxNÖB/GKUz c‡i  

2. Abridge  msw¶ß  Kiv  37. Ante  c~‡e©  

3. Abroad  we‡`k  38. Anti  wecixZ  

4. Abutter  jv‡Mvqv/†h․_/m¤úwËi 

gvwjK   

39. Any   †h‡Kvb  

5. Acarpous  hvnv‡Z dj a‡i bv  40. Apex  P~ov  

6. Acidity  A¤øZv  41. Aqua  Rj  

7. Ache  weivgnxb †e`bv  42. Apt  Dchy³  

8. Acute  Zxeª/PZzi  43. Aroma  myMÜ  

9. Adam  Av`g (1g gvbyl)  44. Aryan  Avh© RvZxq †jvK  

10. Ado †Mvjgvj  45. Ash  QvB  

11. Adust  ï®‥ 46. Ashes  QvB 

12. Advocate  DwKj  47. Ashy   †gwjb  

13. Afar  eû`~‡i  48. Asexual  A‡h․b  

14. Ageless  wPiZiæb  49. Aster  dz‡ji MvQ  

15. Ahead  mvg‡b  50. Asthma  nuvcvbx  

16. Ail  Kó  51. At home  msea©bv/`¶/Avivg  

17. Air hostress  wegvbevjv  52. Atlas  gvbwPÎvejx  

18. A jar  †fRv‡bv/Ava‡Lvjv  53. Attest  mZ¨vwqZ Kiv  

19. Alack  `ytL cÖKvkK kã  54. Audit  miKvwi Kv‡R 
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wnmve cix¶v  

20. Albatross  mvgyw`ªK cvwL  55. Avow  ¯^xK…Z/cÖKv‡k¨ 

†NvlYv 

21. Alien  we‡`kx  56. Awe  we¯§q 

22. Alike  mv`„k¨  57. Axis  ‡giæ †iLv/A¶ 

23. Alight  AeZiY Kiv  58. Bail  Rvwgb  

24. Alive  RxešÍ  59. Ballistic   †¶cbv¯¿  

25. Alligator  Nwoqvj  60. Ban  wbwl×  

26. Alms  wf¶v  61. Bang  D”P AvNuvZ Kivi 

d‡j m„ó kã  

 Alms 

house  

Abv_ Avkªg  62. Banns  wMR©vi cȪ ÍvweZ 

weev‡ni weÁwß  

27. Along  eivei 63. Barricade  cÖwZeÜK 

28. Aloud  D”P¯^‡i  64. Barrister  D”P Av`vj‡Zi 

DwKj  

29. Amazon  MÖxK iƒcK_vi ¿̄x †hv×v   65. Baseball  wµ‡KU †Ljvi gZ  

30. Corps  hy‡× AvnZ ‣mwbK‡`i 

†meK`j  

66. Bat  ev`yo  

31. Amiss  g›`iƒc  67. bean  mxg  

32. Amnesty  ivR¶gv/gyw³  68. Beckon  Bkvivq K_v 

ejv/ms‡KZ 

33. Amour  Mfxi †cÖg/GKwU Mv‡Qi bvg  69. Belike  m¤¢eZ 
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34. Amoral  A‣bwZK  70. Belly  ‡cU  

35. Angel   †`eZv/cix  71. Berry  imvj dj 

we‡kl/Rvg  

Sl.  Word  A_©  Sl.  Word  A_©  

72. Betimes mymg‡q  111. Cornel  e„¶  

73. Bikini   †g‡q‡`i †QvU 

†cvkvK  

112. Corridor  eviv›`v  

74. Blacksmith  Kvgvi  113. Damsel  Kzgvix  

75. Blight  Avjyi †ivM  114. Deer  nwib  

76. Blister  ‡dvmKv  115. Destiny  fvM¨  

77. Boa  ARMi mc©  116. Dice  jyWy  

78. Bonny  mykªx  117. Din  D”P kã  

79. Bowl  evwU  118. Dire  fqvj  

80. Britannia  KwíZ weªwUk †jvK  119. Don  gnvkq  

81. Broom  SvUv  120. Downy  ‡Kvgj  

82. Bother  wei³  121. Dreadful  fqvbK  

83. Brother  fvB 122. Dummy   †evev  

84. Bulbul  eyjeyj cvwL  123. Duly  Dchy³  

85. Bulletin  miKvwi msw¶ß 

†NvlYv  

124. Dynasty  ivResk  

86. Bush  ‡Svc  125. Eden  ¯^M© evMvb  
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87. Butt  j¶  126. Era  hyM  

88. Caesar  ‡ivg mgªvU  127. Eskimo  DËi Av‡gwiKvi 

†jvK  

89. Calendar  cywÄKv  128. Eve  mÜvKvj  

90. Calender  Bw¯Íwi  129. Fairy  cix  

91. Cambrian  I‡qjm& †`k mgÜxq  130. Fancy  Kíbv kw³  

92. Cane   †eZ  131. Felony  ¸iæZi Aciva  

93. Cannon  Kvgvb  132. Flame  AwMœwkLv  

94. Canon  wMR©vi Abykvmb  133. Flash  nVvr cÖ¾wjZ 

Av‡jv  

95. Canvass  ‡fvU, Puv`v PvIqv  134. Focus   †K›`ª  

96. Canvas  Rvnv‡Ri cvj  135. Fogy  wb‡e©va  

97. Carton  KvM‡Ri ev·  136. Fun  cwinvm  

98. Cartoon  e¨v½wPÎ 137. Gander  ivRnsm  

99. Chatty  MíwcÖq  138. Gangster  ¸Ûv‡`i `j  

100. Chatterbox  evPvj  139. Gestapo  ‡Mv‡q›`v cywjk  

101. Chilly  gwiP  140. D-Day  2q wek¦hy× 

m¤úwK©Z  

102. Cleft  wPo  141. G-Man  gvwK©b Z`šÍ cÖwZwbwa  

103. Click  wUKwUwKi kã  142. Goggle  P¶z  

104. Close-up  ‡Kvb wKQyi wbKU „̀k¨  143. Goods  cb¨ ª̀e¨  

105. Coast-guard  DcK‚jxq i¶x •mb¨  144. Gory  i³v³ (nwir I meyR 
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is GKB)  

106. Cocktail  wewfbœ m`¨wgwkªZ 

cvbxq  

145. Gum  `uv‡Zi gvwo 

107. Colon  gjvkq  146. Guitar  6 Zv‡ii ev`¨Zš¿  

108. Comely  mykªx/jveb¨gq  147. Gusty  S‡ov 

109. Cone  ‡gvPvK…wZ 

(AvBmµxg)  

148. Hag  WvBbx  

110. Congress  Ks‡MÖm  149. Hall  eo Ni  

 

150. Hall-Mark ¯^Y© ev †i․‡c¨i 

weï×Zv cÖ`k©bKvix 

QvÎ  

193. Lavish  gy³n‡¯Í `vb  

151. Hamlet  ¶z`ª MÖvg  194. Lavender  myMwÜ e„¶  

152. Handmaid  `vmx  195. Lemon  ‡jey  

153. Hand-Saw  KivZ  196. Lift  mvnvh¨ Kiv 

/Mvwo‡Z 

DVv‡bv 

154. Harden  KwVb Kiv  197. Lily  cÙdzj  

155. Hasty  `ªæZ  198. Links  Mjd& †Ljvi 

Dc‡hvM f~wg  

156. Having  wbR¯^ m¤úwË/ 

wRwblcÎ  

199. Log  Kv‡Vi ¸wo  
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157. H-bomb  nvB‡Wªv‡Rb ‡evgv  200. Lot  fvM¨  

158. Headsman  Rjøv`  201. Lira  BZvwji gy ª̀v  

159. Hecto  GKkZ  202. Maiden  Kzgvix  

160. Hell-Cat  biK bvix  203. Maid  Kzgvix  

161. Hemlock  welv³ Dw™¢` wel  204. Manly  mvnwmK  

162. Henna  ‡g‡n`xi is  205. Marcel  Pzj KzKov‡bv  

163. Hers  Zvnvi  206. Martin  mKvj  

164. Hi  GB 207. Mash  wgkªY  

165. Hiss  mv‡ci kã  208. Mason  ivRwgw¯¿  

166. Hive   †g․PvK  209. Mast  gv¯‘j (†b․Kvq 

cvj DVvevi 

hš¿)  

167. Hocus  cÖZvib Kiv  210. Matador  NvZK  

168. Holder  aviK  211. Medico  wPwKrmK QvÎ  

169. Horny  k„‡½i gZ KwVb  212. Meridian  ga¨‡iLv  

170. Host  AwZw_ 

†meK/¯̂vMwZK  

213. Mess  wek„•Ljv  

171. Humane  `qvjy  214. Messy  †bvsiv  

172. Hulk  wekvj e¨w³  215. Miracle  A‡j․wKK NUbv  

173. Hunter  wkKvix  216. Miss  Kzgvix 

174. Huntsman  wkKvix  217. Misty  Kzqvkv  

175. Icon  cÖwZgv/g~wZ©  218. Mole  wZj/AvuwPj/QuPv  
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176. Ideal  Av`k©/†kªô 219. Mum  bxie  

177. Imp  kqZv‡bi ev”Pv  220. Nancy  hyeZx †g‡q  

178. Individual  e¨w³MZ  221. Navvy  iv¯Ív, Lvj 

BZ¨vw` •Zix 

Kivi kªwgK  

179. Ingoing  cÖ‡ek  222. Nil  k~b¨  

180. Inter  mgvwnZ Kiv  223. Non  bv  

181. Itch  PzjKvwb/†LvmcuvPov 

†ivM  

224. Nor  Ges bv  

182. Ivy  wPinwir jZv wewkó  225. Null  evwZj  

183. Jenny  MÖvg¨ evwjKv  226. Olive  RjcvB  

184. Jewel  gwb/iZ¥  227. Omen  c~e©vfvm  

185. Jew  Bû`x/ cÖZvibv Kiv  228. Omega  MÖxK eY©gvjvi 

 †kl A¶i   

186. Jesus  hxï  229. Oracle  ‣`eivYx  

187. Johnny   †jvK  230. Orion  Kvjcyiæl  

188. Jolly  cÖdzjø 231. Otto  AvZi  

189. Kismet  A „̀ó/fvM¨  232. Outlaw  WvKvZ  

190. Kite  Nywo/wPj  233. Pal  eÜz  

191. Iaconic  msw¶ß  234. Pall  c ©̀v  

192. Lather  mvev‡bi †dbv  279. Paragon  DrK‡l©i Av`©k  
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236. Pasty  gvs‡mi wcVv  280. Shell  Qvj/†Lvmv  

237. Pastry  wcVv  281. Silk  ‡ikg  

238. Peso  †¯ú‡bi gy ª̀v  282. Silver  †ivRv  

239. Petty  mvgvb¨  283. Sin  cvc  

240. Physic  Jla  284. Sine  e¨ZxZ  

241. Pity  mnvbyf~wZ  285. Smith  avZzwkíx  

242. Pixy  ¶z`ª cix  286. Smithy  Kvgvikvjv 

243. Poke ‡LuvPv‡bv  287. Spinster  Kzgvix  

244. Pottle  d‡ji †QvU 

Szwo  

288. Spokesman  cÖwZwbwa  

245. Preposition  Ae¨q  289. Spy ‡Mv‡q›`v  

246. Presently  Awej‡¤̂  290. Stamina  mn¨ kw³  

247. Pretty  mykªx  291. Status  c`gh©v`v  

248. Province  cÖ‡`k  292. Stell  B¯úvZ  

249 Prixy  Ac‡ii nBqv KvR 

Kwievi ¶gZv  

293. Sting  ûj dzUv‡bv  

250. Publicity  cÖPvi  294. Stove  Pzjv  

251. Puff ûKv  295. String  `wo  

252. Pupil  QvÎ  296. Succeed  K…ZKvh©  

253. Puppet  †QvU cyZzj  297. Suit  gvgjv  

254. Puppy  KvKziQvbv  298. Supper  ‣bk Avnvi  

255. Python  ARMi  299. Surplus  evowZ  
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256. Quota  Ask  300. Swan  ivRnuvm  

257. Race  RvwZ  301. Symphony  myi/HKZvb  

258. Rag  wQbœe¯¿  302. Tadpole  e¨v½vwP  

259. Ram   †fov  303. Tear-gas  Kuv`y‡b M¨vm  

260. Rapid  `~Z  304. Teddy bear ‡Q‡j‡`i 

†Ljvi cyZzj 

fvjøyK 

261. Restore  Av‡ivM Kiv  305. Tent  Zvey  

262. Robin  ¶z`ª MvqK cvwL  306. Thigh  Diæ  

263. Rocky  wkjvgq  307. Titan  `vbe cÖvwb/ 

AmvaviY 

kw³m¤úbœ  

264. Root  wkKo/g~j  308. Tit  ¶z ª̀ cw¶ 

we‡kl  

265. Rook  `voKvK/Ryqv 

†Ljvi †h wR‡Z 

309. Toad  e¨vO 

266. Raw  Kg  310. Tonic  ejKviK 

Jla 

267. Ruby  gwbPzwbœ/jvj 

ai‡bi  

311. Torpedo  mve‡gwib 

asm Kivi 

†evgv   

268. Sample  bgybv  312. Tory  Bsj¨v‡Ûi 
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i¶Ykxj 

ivR‣bwZK `j  

269. Satan  kqZvb 313. Trailer  AvMvgx Qwei 

bgybv  

270. Sand  evwj 314. Tramp   †Rv‡iI `ªæZ 

c`‡¶c 

†bIqv/feNy‡i/

fvj †jvK 

271. Saw  KivZ 315. Trout  g„‡Mj gvQ  

272. Scale  gv‡Qi Avuk  316. Twitter  wKwPi wgwPi 

kã cvwLi 

gZ 

273. Seaman  Rvnv‡Ri 

bvweK  

317. U-Boot  Rvg©vbxi Wy‡ev 

RvnvR 

274. Selfish  ¯^v_©ci  318. Ultimo  MZgvm  

275. Sentry  cÖnix  319. Usher  Av`vj‡Zi 

`v‡ivqvb  

235. Serene  kvšÍ  320. Veil  ‡NvgUv  

276. Sew  †mjvB Kiv  321. Venus  †cÖg‡`ex/ïµMÖn  

277. Sexton  MxR©vq †h N›Uv 

evRvq  

322. Viper  welv³ mvc  

278. Shark  nv½i 323. Vision  `k©b  
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324. Vivid D¾¡j  368. White Ant  DB‡cvKv  

325. Vulture  kKyb  369. Hiss  mv‡ci †dvm  

326. Waiter  ‡nv‡Uj 

cwiPvjK  

370. Chatter  evb‡ii WvK  

327. Wary  mveavb/mZK©  371. Seream  gq~‡ii WvK 

328. Weep  Kvbœv  372. Mew  weov‡ji WvK  

329. Weed  AvMvQv  373. Firefly ‡RvbvKx  

330. Widow  weavZv  374. Butterfly  cÖRvcwZ  

331. Witch  WvBbx  375. Bee  †g․gvwQ 

332. Yahoo N„b¨ Pwi‡Îi 

†jvK  

376. Spider  gvKomv  

333. Zany  wb‡e©va  377. Roe  gv‡Qi wWg  

334. Senate  Av‡¯§wj  378. China Rose  Rev  

335. Stunning  RgKv‡jv  379. China Box  Kvwgbx  

336. Lord  cÖfy  380. Lotus  cÙ  

337. Loll  Avivg 

K‡i/Ajmfv‡e 

Nygv‡bv  

381. Merigold  Muv`v  

338. Magi  cwÛZ  382. Night Jasmine wkDwj  

339. Omen  c~e©vfvm  383. Night Queen  iRbxMÜv  

340. Huntsman  Rjøv`  384. Rose  ‡Mvjvc  

341. Bat  ev`yi  385. Tulip  gwjøKv  
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342. Robin  eyjeyj  386. Zinnia  wRwbqv  

343. Chess  `vev †Ljv  387. Lady’s Finger   †Xik  

344. Verification  mZ¨Zv hvPvB 

Kiv  

388. Black berry  Kv‡jv Rvg  

345. Trauma  gvbwmK AvNuvZ  389. Date   †LRyi/ZvwiL   

346. Urban  ‡c․i/bMi  390. Rose Date   †Mvjvc Rvg  

347. Urbane  mf¨ 391. Lichi  wjPz  

348. Candid  mij 392. Star-Apple  Rvgiæj  

349. Frank  mij 393. Pine Apple  Avbvim  

350. Cute  PZzi 394. Wood Apple ‡ej  

351. Drone  Ajm †jvK 395. Watermelon  ZigyR  

352. Swastika  bvrmx evwnbxi 

RvZxq wP‎ý 

396. Milk Rice  cv‡qm  

353. Elite  `‡ji me‡P‡q 

kw³kvjx 

†jvKmg~n  

397. Fried Rice  gywo  

354. Felony  ¸iæZi Aciva  398. Sunned Rice  AvZc Pvj  

355. Jesmine  RyuB dyj  399. Offspring  mšÍvb  

356. Homely  mij  400. Grand-Son  bvwZ 

357. Ewe   †fov  401. Grand 

Daughter  

bvZbx  
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358. Kitten  weovj Qvbv  402. Heart  ü`wcÛ  

359. Cock   †gviM  403. Liver  KwjRv  

360. Crane  eK, mvim  405. Belly  ‡cU  

361. Dove  NyNy  406. Can  cvÎ  

407. Duck  cvwZnuvm 450. Pan KovB  

408. Martin  kvwjK  451. Napkin  MvgQv  

409. Kingfisher  gvQiv½v  452. Silk  ‡ikgx Kvco  

410. House-Bat  PvgwPKv  453. Scarf  Iobv  

411. Hand Fan  cvLv  454. Petty Coat  Qvqv  

412. Tailor-Bird  eveyB  455. Dew  wkwki  

413. Day after 

tomorrow  

ciï w`b  456. Hill  cvnvo  

414. Day before 

tomorrow  

MZ ciï w`b 457. Jupiter  e„n¯úwZ  

415. Good will mybvg  458. Mars  g½j  

416. Wholesale  cvBKvix  459. Mercury  eya  

417. payment  ‡kva  460. Satellite DcMÖn  

418. Handcuffs  nvZKov 461. Venus  ïµ  

419. Charge  Awf‡hvM  462. White  mv`v/Mg  

420. Lock-up  nvRZLvbv  463. Versus  weiæ×  

421. Subject  cÖRv 464. To  cÖwZ  

422. Minister  gš¿x 465. Too  AwZwi³  
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423. Secretary  mwPe 466. Daniel  Ávbx  

424. Pill ewo 467. Marshal  ‡mbvcwZ  

425. Ulcer  ¶Z 468. Lose/lost/Loss ¶wZ  

426. Civilwar  M„nhy×  469. Toneless  wb¯cÖvb  

427. Fast  `ªæZ  470. Evil-eye Ky`„wó  

428. First  cÖ_g  471. Tale  Mí  

429. Joy  Avb›`  472. Lad  evjK  

430. Dear  wcÖq  473. Test  cix¶v  

431. Deer  nwib 474. Taste  ¯^v` 

432. Fare  fvov  475. Pray  cÖv_©bv Kiv  

433. Fair  m› ỳi, †gjv  476. Prey  wkKvi Kiv 

434. Fear  fq  477. Waist  ‡Kvgi  

435. Heel  ‡Mvovjx  478. Week  mßvn  

436. Heal  Av‡ivM¨ jvf  479. Weal  myL  

437. Foul  ‡bvsiv  480. Massage  gvwjk Kiv  

438. Fowl  gyiMx  481. Dyeing  gygyly©  

439. Quit  Z¨vM Kiv  482. Dying is Kiv  

440. Site  Ae¯’vb  483. Excess AwZwi³  

441. Sight  `„wó  484. Succeed mdj  

442. Cite  D×„Z  485. Severe  KwVb  

443. Interest  my`  486. Vice  cvc  
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444. Capital  Avmj/ivRavbx   487. Widow  weaev  

445. Well  fv‡jv/K~c  488. Summon  WvKv  

446. Oppo  mnKg©x  489. Breast, Chest  e¶  

447. Fin  gv‡Qi Wvbv  490. Champa  P¤úv dzj  

448. Finn  wdbj¨v‡Ûi 

gvbyl  

491. Palm  Zvj, Zvjy  

449. Custard 

Apple  

AvZv  492. Cat Fish  wks gvQ  

493. Fri  cywU gvQ  

494. Nightingale  eyjeywj  

495. Black Bird  kvwjK  

496. Bear  fvjøyK  

 

Life changing Advice 

 

Ggb wKQy Dc‡`k i‡q‡Q ‡m¸‡jv gvby‡li Rxeb‡K e`‡j w`‡Z cv‡i| wb‡P 

RbwcÖq wKQy Dc‡`k †`Iqv n‡jv|  

 

1)  cÖ‡Z¨KwU evev gv Pvq Zviv wb‡Riv †h ¯^cœ c~ib Ki‡Z cv‡iwb Zv †hb 

Zv‡`i mšÍvb‡`i gva¨‡g c~iY nq Avi G Avkvq wcZvgvZv †eu‡P _v‡K|  


